

Toulouse, le 23 septembre 2019

Aux élu-e-s du Nord Toulousain

Madame, Monsieur,

L'intersyndicale de la Direction Générale des Finances Publiques (DGFIP) de Haute-Garonne vous a interpellé plusieurs fois depuis le début d'année sur les risques lourds d'affaiblissement du service public sur les territoires en lien avec le projet de « géographie revisitée » des services de notre administration. De multiples batailles ont été menées par les personnels depuis ce début d'année, et par de nombreux élu-e-s de notre département.

Nous nous adressons aujourd'hui spécifiquement à vous élu-e-s du Nord-Toulousains, car l'abandon prévu est extrême pour votre territoire et, à ce jour, les réactions peu nombreuses.

Pour vous récapituler les enjeux :

- Sur les quatre trésoreries actuelles qui gèrent les collectivités de votre territoire, trois sont supprimées (Fronton, Montastruc, Saint Alban). Seule la trésorerie de Grenade est maintenue, en absorbant les collectivités « hors métropole ». Les communes du territoire métropolitain seront rattachées à un Service de Gestion Comptable industrialisé (deux SGC créés pour la métropole ; un à l'ouest, à Blagnac ou Cugnaux ; l'autre à l'est, à l'Union ou Balma). Ce projet induit un recul de la proximité et met à mal vos liaisons avec les services des Finances publiques dans la gestion de vos collectivités.
- Les budgets « eau et assainissement » seraient gérés par un SGC à Villefrance de Lauragais et les budgets de maisons de retraites et Epahd seraient gérés par un SGC « spécialisé » (Castanet, Boulogne),....amplifiant encore l'éloignement des services des Finances publiques de vos structures locales.
- Sur le site de St Alban, notre administration annonce un « point de contact » qui au vu de la fréquentation importante des usagers, impliquerait une présence pérenne de personnels. Néanmoins aucune structure clairement identifiée n'est annoncée.
- Sur le site de Fronton, notre administration annonce une « antenne » de Service des Impôts des Entreprises (SIE) avec des missions de « back_office ». Lors de visites de service, la direction a évoqué que cette implantation pourrait être ailleurs qu'à Fronton.

Nous ne reviendrons pas d'avantage sur les caractéristiques de votre territoire (boom démographique, sous calibrage des services publics, problèmes de transports...). Nous tenons à vous interpellé sur l'impact de cette réorganisation des services de la DGFIP : c'est un recul profond, voire un abandon de votre territoire !

Nous vous rappelons que les Services des Impôts des Particuliers et des Entreprises liés à votre territoire sont actuellement localisés à la Cité administrative à Toulouse. Or la décision gouvernementale a été annoncée de transfert sur Jolimont, ce qui va accroître grandement l'enjeu d'éloignement de vos usagers des services fiscaux.

Nous vous rappelons que nos organisations syndicales revendiquent de longue date la création d'un Hôtel des Finances sur le nord toulousain et, à tout le moins, de véritables structures et services de proximité.

Dans cette situation, nous vous invitons :

- **à interpellé notre directeur régional par tous les moyens et à rédiger des délibérations et motions de vos collectivités pour défendre la présence des services des Finances publiques de pleine compétence ;**
- **à nous rejoindre le jeudi 03/10 à 11h30 devant la trésorerie de St-Alban pour une expression commune des personnels, des élu-e-s et des usagers sur la nécessité de défendre notre territoire.**

Veuillez recevoir l'expression de nos salutations militantes.

Christian TERRANCLE, Solidaires Finances Publiques

Jean-Marc SERVEL, CGT Finances Publiques

Jocelyn DELHOM, FO DGFIP

Alain ANDRON , CFTD Finances Publiques